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Контрольная работа № 1.
	1. The cost of education depends on the college and specialty.
	1. Стоимость образования зависит от колледжа и специальности.

	depends - показатель 3-го лица единственного числа глагола в Present Indefinite

	2. The tutor plans the student's work.


	2. Преподаватель планирует студенческую работу.

	student's - показателем притяжательного падежа имени существительного

	3. Cambridge is one of the two main universities of England.
	3. Кембридж - один из двух основных университетов Англии.

	universities - признаком множественного числа имени существительного.

	

	1. The new transistor is more powerful than the old one.
	1. Новый транзистор более мощный чем старый.

	2.The more we study nature the more we know about it.
	2. Чем больше мы изучаем природу, тем больше мы узнаем о ней.

	3.This program is the most difficult.
	3. Эта программа - наиболее сложная.

	

	1. Не didn't try to do anything.
	1. Он не пытался делать что-нибудь.

	2. They made no changes in the working plan.
	2. Они не сделали никаких изменений в рабочем плане.

	3. Some children don't like reading.
	3. Некоторые дети не любят читать.

	

	1. The latest laser devices have found application in medicine.
	1. Самые последние лазерные устройства нашли применение в медецине.

	have found - Present Perfect, Active Voice

	2. Today's young people will be the specialists of tomorrow in the society with new

	2. Сегодняшние молодые люди будут специалистами завтра в обществе с новой технологией.



	will be - Future Simple, Active Voice, Affirmative

	3. Students asked the lecturer many questions.


	3. Студенты задавали лектору много вопросов.

	Asked - Past Simple, Active Voice

	1. Some experts consider that it is practically impossible to protect big cities from
pollution.
	1. Некоторые эксперты считают, что практически невозможно защитить большие города от загрязнения.

	2. It is necessary to find new sources of cheap energy.
	2. Необходимо должно найти новые источники дешевой энергии.

	3. One must know that the study of environmental problems with the help of satellites is becoming international.
	3. Нужно знать, что исследование проблем окружающей среды с помощью спутников становится международным.

	

	1. One object may be larger than another one, but it may weigh less.
	1. Один объект может быть больше чем другой, но при этом может весить меньше.



	2. Our group will be allowed to use the new laboratory equipment next term.


	2. Наша группа будет допущена к использованию нового лабораторного оборудования в следующем семестре.

	3. The exam was to start in the morning.
	3. Экзамен начнется утром.

	


	Cambridge
1. Cambridge is one of the two main universities of England located at the Cam River. It
was founded at the beginning of the 12-th century. The University consists of 24 different
colleges including 4 colleges for women. Each college is self-governing. The head of the
University is the chancellor who is elected for life. The teachers are commonly called "dons" and
"tutors". Part of the teaching by means of lectures is organized by the University. Besides
lectures teaching is carried out by tutorial system for which the Cambridge University is famous
all over the world. This is a system of individual tuition organized by the colleges.

2. Each student has a tutor who practically guides him through the whole course of
studies. The tutor plans the student's work and once a week the student goes to his tutor to discuss his work with him. The training course lasts 4 years. The academic year is divided into terms. The students study natural and technical sciences, law, history, languages, geography and many other subjects.

3. After three years of study a student may proceed to a Bachelor's degree, and later to the degrees of Master and Doctor. Students must wear gowns at lectures, in the University library, in the street in the evening, for dinners in the colleges and for official visits. All the students must pay for their education, examinations, books, laboratories, university hostel, the use of libraries etc. Very few students get grants. Not many children from the working class families are able to get higher education, as the cost is high. The cost of education depends on the college and specialty.


	Кембридж

1.
Кембридж - один из двух основных университетов Англии расположенных в Cam River. Он был основан в начале 12-го столетия. Университет состоит из 24 различных колледжей включая 4 колледжа для женщин. Каждый колледж самоуправляющийся. Глава Университета является канцлер, который избран на всю жизнь. Учителей обычно называют "донами" или "преподавателями". Часть обучения посредством лекций организована Университетом. Кроме  преподавания лекций, осуществляется система консультаций из-за которой Кембриджский Университет знаменит во всем мире. Эта система индивидуального обучения организованна колледжами.

2.
Каждый студент имеет преподавателя который ведет его практически через целый курс исследований. Преподаватель планирует работу студента и один раз в неделю студент идет к своему преподавателю, чтобы обсудить с ним свою работу. Подготовительный  курс продолжается 4 года. Университетский год подразделен на семестры. Студенты изучают естественные и технические науки, закон, историю, языки, географию и многие другие предметы.

3.
После трех лет обучения студент может получить диплом бакалавра, а позже дипломы Мастера и Доктора. Студенты должны носить мантии на лекциях, в библиотеке Университета, на улице вечером, на обедах в колледжах и для официальных визитов. Все студенты должны платить за их образование, обследования, книги, лаборатории, университетскую турбазу, использование библиотек и т.п.. Лишь некоторые студенты получают субсидии. Не много дети из семей рабочего класса способные получить высшее образование, так как стоимость высока. Стоимость образования зависит от колледжа и специальности.




Вопрос.

Which famous men graduated from Cambridge?
Ответ
A number of great men, well-known scientists and writers studied at Cambridge. Among them are: Erasmus, the great Dutch scholar, Bacon, the philosopher, Milton and Byron, the poets, Cromwell, the soldier, Newton and Darwin, the scientists.
	Structure of the atom

The atom is the basic particle of all matter. All solids, gases, and liquids are composed of atoms.

For a time the atom was considered to be indivisible but then it has been found that the atom in its turn can be divided into many different, components.

In dividing the atom, man releases forces of great magnitude. These are forces that bind the central core of the atom. This central core - the nucleus - is extremely small in diameter.

The nucleus of the atom is of a highly complex structure. It is the three main components of the atom that we shall deal with below. These are called protons, neutrons and electrons.

The proton carries a positive charge of electricity, the number of protons in the nucleus determining the element that the atom forms.

For example, if the nucleus has a single proton, then it will form the gas hydrogen. If 92 protons are present, the element will be uranium and so on. In short, if the number of protons in the nucleus is known, the element can be found out at once.

As mentioned above, the proton carries a charge of positive electricity. We know the bodies charged with the same kind of electricity to repel one another. When two protons are brought close together they repel one another with great force.

The second of these basic components of the nucleus is the neutron. The neutron does not carry a definite electric charge. The sub-particles that form the neutron do carry charges but the charge of one balances that of another, leaving the neutron neutral. It is from this state that it gets its name.

The third component of the atom is the electron. The electrons revolve around the nucleus. Each electron carries a negative charge of electricity that is equal to the positive charge of a proton in the nucleus.

	Структура атома

Атом является основной частицей всех материалов. Все твердые вещества, газы, и жидкости состоят из атомов.

В течение времени считалось, что атом рассматривался как  неделимым, но затем было обнаружено, что атом в свою очередь может быть разделен на много других компонентов.

В делении атома, человек выпускает силы большой величины. Эти - силы, которые связывают центральную сердцевину атома. Эта центральная сердцевина - ядро - чрезвычайно небольшая в диаметре.

Ядро атома - очень сложная структура. Это три основных компонента атома, с которыми мы познакомимся ниже. Они названы протоны, нейтроны и электроны.

Протон несет положительный заряд электричества, количество протонов в ядре, определяются формой атома определяющей этот элемент.

Например, если ядро имеет единственный протон, тогда оно образует газовый водород. Если присутствуют 92 протона, элемент будет ураном и так далее. Короче говоря, если известно количество протонов в ядре, элемент можно сразу определить.

Как упомянуто выше, протон несет заряд положительного электричества. Мы знаем, что тела одинаково заряженные, будут отталкиваться друг от друга. Когда два протона сведены вместе, они отталкиваются друг от друга с большим усилием.

Второй из этих основных компонентов ядра - нейтрон. Нейтрон не несет определенную электрического заряда. Под-частицы, из которых состоит нейтрон несут заряд но заряд одних частиц в балансе с другими, оставляя нейтрон нейтральным. Из-за этого состояния он получил такое название.
Третьим компонентом атома является электрон. Электроны вращаются вокруг ядра. Каждый электрон несет отрицательный заряд электричества, который равняется положительному заряду протона в ядре.


Контрольная работа № 2.
	1.Computers and lasers are being widely introduced at plants and factories.
	1.Компьютеры и лазеры широко применяются на заводах и фабриках.

	introduced - Past Simple, Active Voice от глагола to introduse

	2.Some powerful radio stations have recently been built in the northern regions.
	2.Несколько мощных радиостанций недавно построены в северных регионах.

	have been built - Present Perfect, Passive Voice от глагола to build

	3.The intensity of this process is influenced by many factors.
	3.Интенсивность этого процесса находится под влиянием многих факторов.

	is influenced - Present Simple, Passive Voice от глагола to influence

	4.Russian chemical science is successfully solving many complex problems.


	4.Русская химическая наука успешно решает много сложные проблемы.

	is solving - Present Continuous, Active Voice от глагола to solve

	

	1.Combining hydrogen with oxygen in the proportion of two atoms of hydrogen and

one atom of oxygen we produce water.


	1.Объединяя водород с кислородом в пропорции двух атомов водорода и одного атома кислорода, мы получаем воду.

	Combining – причастие 1 в функции обстоятельства

	2.The investigations analyzed resulted in an interesting discovery.
	2.Исследования анализов, закончившиеся интересным открытием.

	

	3.One can use several modern devices while detecting and measuring radioactivity.
	3.Можно использовать несколько современных устройств обнаружения и измерения радиоактивности.

	

	4.Mankind has never experienced changes in life and work on such a scale.


	4.Человечество никогда не испытывало изменения в жизни и работе в таких масштабах.

	

	1.The methods we have just described are very effective.
	1.Методы, которые мы просто описали, очень эффективные.

	2.For a long time Bell couldn't get the results he was looking for.
	2.Долгое время Bell не мог получать результаты, которые он искал.

	3.I think he has made a mistake in his calculations.
	3.Я думаю что он сделал ошибку в своих вычислениях.

	

	1. Such metals as iron, cobalt, nickel and some alloys are much more magnetic than any
	1. Такие металлы как железо, кобальт, никель и немного сплавов более магнитны, чем любые другие субстанции.

	2. Weightlessness is created on the Earth, but only for a few seconds.
	2. Невесомость создана на Земле, но только в течение нескольких секунд.

	3. In the past messages to and from Europe had to be sent by ship.
	3. В прошлом сообщения в и из Европы посылались судами.

	4. This machine doesn't work, it hasn't worked for years.
	4. Эта машина не работает, она не работает довольно долго.

	

	1.A special electric device signals the engine to stop.
	1.Специальное электрическое устройство сигнализирует двигателю остановиться.

	2.Materials used for super liners structure must be strong enough to withstand the air resistance at high speeds.
	2.Материалы, использованные для супер лайнеров должны быть достаточно прочной структуры, чтобы противостоять воздушному сопротивлению при высокой скорости.

	3.Lasers to be placed on Earth satellites will transform solar radiation into laser beams.
	3.Лазеры установленные на Земных спутниках превратят солнечное излучение в лазерные лучи.

	4.Our plant was the first to install the automatic equipment.
	4.Наш завод первым установил автоматическое оборудование.

	
	


	The Fastest Computers of the World

1. One of sensations presently is the supercomputer. They can look as a small case, or a curbstone near a table. Business and its requirements for calculations grow, together with it the supercomputer develops also. It differs from the usual computer in additional - processors and hard disks. For increasing of working frequency special processors are used.

2.
They are executed on the logic circuits. The style programming is determined by use of

group parallel processors. We can divide given on a portion between different processors. Each

of processor carries out a part of work together with others. During process they exchange the

data. Modern supercomputers are expansion. You can add processors for acceleration of

calculation. For the reference to external memory, the processor should use the circuit of transfer

of the information. The new computers help the petroleum companies to estimate possible

reserves of petroleum and gas, by data processing. They can simulate outflow of raw material

from tanks.

3.
The manufacturers of automobiles can imitate an impact of the prototype about a wall.

It allows more reliable and powerful production. The supercomputers are used at telephone

stations. The orders of steel are to be processed quickly. A consultator, which serves the buyers,

enters the applications for a line. They act on processing or immediately, or periodically. The

decisive triumph consists in penetration of multiprocessor architecture into all personal

computers.


	Самые быстрые Компьютеры Мира

1.Одно из нынешних сенсаций – супер компьютер. Они могут выглядеть как небольшой корпус, или как кирпич около стола. Производство и требования к вычислениям возрастают, вместе с ними также разработки супер компьютеров. Он отличается от обычного компьютера в дополнениях - процессоры и жесткие диски. Для повышения рабочей частоты, используются специальные процессоры.

2. Они выполнены в логических цепях. Стиль программирования обусловлен использованием групповых параллельных процессоров. Мы можем разделить данные на некоторые части между процессорами. Каждый из процессоров выполняет часть работы вместе с другими. В течение процесса, они обмениваются данными. Современные супер компьютеры расширены. Вы можете добавить процессоры для ускорения вычисления. Для обращения к внешней памяти, процессор должен использовать канал передачи информации. Новые компьютеры помогают нефтяным компаниям, чтобы оценивать возможные резервы нефти и газа, обработкой данных. Они могут сымитировать истечение сырья из баков.

3.Изготовители автомобилей могут сымитировать удар прототипа о стену.

Это предоставляет более надежное и мощное производство. Супер компьютеры используются на телефонных станциях. Команды должны обрабатываться быстро. Консультант, который обслуживает покупателей, вводит заявки на товар. Они подвергаются обработке или немедленно или периодически. Решающий триумф состоит в проникновении многопроцессорной архитектуры во все персональные компьютеры.


Вопрос
What is a supercomputer?
	Automation

"Automation" is a new word for a new purpose. Ordinarily automation is any improvement in the control of some activity or process by non-human, i.e. automatic means, but sometimes the term is defined more narrowly. Recent steps in automation have followed each other with unusual speed. Many people are surprised to learn that in industries like chemical and oil-refining entire processes have become very nearly automatic. They want to know how this

has happened.

Electronic computers are becoming very good at routine clerical work in offices and

factories.

Automation has many sides. It includes, for example, developments that are no more than advanced mechanization - transfer-machines in engineering, many kinds of machinery for making finished goods, and mechanical equipment for handling and assembly. Machines of this kind are automatic that they do the actual work on their own; the operators only watch them and correct them whenever they go wrong - when, for instance, tools wear out.

But automation can also mean automatic control of processes and machinery, and this is a very different thing from mechanization, though the two go together. Control is necessary in a vast number of processes in order to maintain the quality of a product when the operating conditions, such as temperature and pressure, change from time to time.

	Автоматизация

"Автоматизация" является новым словом для новой цели. Обычно автоматизация является любым улучшением на управлении некоторой деятельностью или процессом не-человеческим, то есть автоматическим средством, но иногда определен более узко. Последние шаги в автоматизацию следовали друг за другом с необычайной скоростью. Много людей удивлялись узнав, что в производстве процессы подобные химическим и нефтеперерабатывающим стали почти автоматические. Они хотят узнать как это случилось.

Электронные компьютеры становятся очень хороши в обычной канцелярской работе в офисах и заводах.

Автоматизация имеет много сторон. Это включает, например, разработки, которые не более чем современная механизация – переносные машины в проектировании, много типов оборудования для получения готовых изделий, и механическое оборудование для обработки и сборки. Машины этого типа автоматические, так как  они делают принадлежащую им фактическую работу; операторы только наблюдают за ними и корректируют их всякий раз, когда они делают неправильно - когда, например, инструментальные средства изнашиваются.

Но автоматизация может также означать автоматическое управление процессами и оборудованием, и это очень большое отличие от механизации хотя они сочетаются. Контроль большого количества процессов необходим для того, чтобы поддерживать качество изделия когда условия работы, как например, температура и давление, меняются время от времени.



Контрольная работа № 3.
	1. We know the first digital optical disks to have been produced in 1982 as disks for music.
	1. Мы знаем, что первые цифровые оптические диски были произведенные в 1982, как диски для музыки.

	2. A method for recording information on crystal by means of laser is known to have been developed by a Russian researcher.
	2. Метод для записи информации на кристалл посредством лазера разработан Русским исследователем.

	3. Today's aircraft is expected to be replaced by a new model of hypersonic aircraft.
	3. Ожидается, что Сегодняшняя авиация будет заменена новой моделью авиации -сверхзвуковой.



	4. When you stand near a working engine you feel it vibrate.
	4. Когда Вы стоите около рабочего двигателя, Вы чувствуете, что он вибрирует.



	
	

	1. Having published his book about space exploration in 1895 Tsiolkovsky became known all over the world.


	1. Опубликовав свою книгу о космическом исследовании в 1895, Tsiolkovsky становился известным во всем мире.

	2. Driving a car a man tries to keep steady speed and watch the car in front of him.
	2. Управляя автомобилем человек пытается сохранять устойчивую скорость и наблюдать за автомобилем перед ним.

	3. Numerous experiments having been carried out at the orbital stations, it became possible to develop new methods of industrial production of new materials.


	3. Многочисленные эксперименты выполненные на орбитальных станциях сделали возможным разработку новых методов промышленного производства новых материалов.

	
	

	1. If the computer's electronic memory had recorded all the operator's commands, the

picture of deviations from the required parameters would have been produced.
	1. Если компьютерная электронная память записала бы все команды оператора, изображение отклонений из необходимых параметров было произведено.

	2. It would be impossible to protect metals from corrosion without films.
	2. Будет невозможным, защитить металлы от коррозии без покрытия.

	3. If biological experiments are continued, the problem of developing the technology for

growing plants in space conditions will be solved.
	3. Если биологические эксперименты продолжатся, проблема разработки технологии выращивания растений в космических условиях будет решена.

	
	

	1. Some materials undergo chemical changes when subjected to heat and pressure.
	1. Некоторые материалы подвергаются химическим изменения когда подвергаются теплу и давлению.

	2. To make a radioisotope generally means to change the nucleus of a stable element.
	2. Чтобы сделать радиоизотоп обычно подразумевают изменение ядра в стабильном элементе.

	3. The energy been released during the fission of one gramme of uranium is equal to the energy produced by two and a half tons of coal.


	3. Энергия выделенная во время расщепления одного грамма урана равна энергии произведенной двумя с половиной тоннам каменного угля.


	1. Radar is used in airplane and ship navigation as well as in other fields of science and engineering.
	1. Радар используется в самолете и навигации судна, а также в других областях науки и проектирования.

	2. The transformer is a device used for raising or lowering voltage.
	2. Трансформатор является устройством использующимся для того чтобы поднимать или понижать напряжение.

	3. The new plastics will be used as insulators both in electrical and electronic circuits.
	3. Новые пластмассы будут использованы как изоляторы в электрических и электронных цепях.

	
	


	Superconductivity

1. According to the prominent scientist in this country V. L. Ginzburg the latest world achievements in the field of superconductivity mean a revolution in technology and industry. Recent spectacular breakthroughs' in superconductors may be compared with the physics discoveries that led to electronics and nuclear power. They are likely to bring the mankind to the threshold of a new technological age. Prestige, economic and military benefits could well come to the nation that first masters this new field of physics. Superconductors were once thought to be physically impossible. But in 1911 superconductivity was discovered by a Dutch physicist K. Onnes, who was awarded the Nobel Prize in 1913 for his low-temperature research. He found the electrical resistivity of a mercury wire to disappear suddenly when cooled below a temperature of 4 Kelvin (-269°C). Absolute zero is known to be 0 K. This discovery was a completely unexpected phenomenon. He also discovered that a superconducting material can be returned to the normal state either by passing a sufficiently large current through it or by applying a sufficiently strong magnetic field to it. But at that time there was no theory to explain this.

2.
For almost 50 years after K. Onnes' discovery theorists were unable to develop a

fundamental theory of superconductivity. In 1950 physicists Landau and Ginzburg made a great contribution to the development of superconductivity theory. They introduced a model which proved to be useful in understanding electromagnetic properties of superconductors. Finally, in 1957 a satisfactory theory was presented by American physicists .which won for them in 1972 the Nobel Prize in physics. Research in superconductors became especially active since a discovery made in 1986 by IBM scientists in Zurich. They found a metallic ceramic compound to become a superconductor at a temperature well above the previously achieved record of 23 K..
	Сверхпроводимость

1. Согласно заявлению выдающегося ученого этой страны V. L. Ginzburg самые последние мировые достижения в области сверхпроводимости означают революцию в технологии и промышленности. Последний грандиозный прорыв в сверхпроводниках может соответствовать открытиям физики, которые привели к электронике и ядерной энергии. Они вероятно перенесут человечество на порог нового технологического роста. Престиж, экономические и военные преимущества могли прийти в страну, которая станет первой в этой новой области физики. Как считалось сверхпроводники были физически невозможны. Но в 1911 сверхпроводимости, были обнаружены Голландским физиком K. Onnes, который был награжден Нобелевской Премией в 1913 за его низкотемпературные исследования. Он обнаружил что электрическое удельное сопротивление ртутного провода вдруг исчезло когда он охладился ниже температуры 4 Kelvin (-269 C). Известно, что Абсолютный нуль будет 0 K. Это открытие было полностью неожиданным феноменом. Он также обнаружил, что супер проводимый материал может быть возвращен в нормальное состояние или передавая достаточно большой ток через него или прилагая достаточно сильное магнитное поле к нему. Но тогда не было никакой теории, чтобы объяснить это.

2. В течение почти 50 лет после открытия K. Onnes' теоретики были не в состоянии разработать фундаментальную теорию сверхпроводимости. В 1950 физики Landau и Ginzburg сделали большой вклад в разработку теории сверхпроводимости. Они ввели модель, которая оказывалась полезной в понимании электромагнитных свойств сверхпроводников. Наконец, в 1957, удовлетворительная теория была представлена Американскими физиками которые  получили  в 1972 Нобелевскую Премию в физике. Исследование в сверхпроводниках становилось особенно активным впоследствии было сделано открытие в 1986 учеными IBM в Zurich. Они обнаружили металлический керамический состав, который становиться сверхпроводником при температуре значительно выше прежней и достигшей отметки 23 K..


Вопрос
What sensational discovery did Paul Chu make?
Ответ
However, in 1987 American physicist Paul Chu informed about a much more sensational discovery: he and his colleagues produced superconductivity at an unbelievable before temperature 98 К in a special ceramic material.

	Laser Technology

In the last decade there was outstanding progress in the development of laser technology and its application in science, industry and commerce. Laser cutting, welding and machining are beginning to be big business. The market for laser systems represents around 2,5 % of the world machine tool market.

Which country is the biggest producer and consumer of lasers? Why, Japan, naturally: Japan produced 46% of world's lasers in 1989, while figures for Europe and the USA are 32% and 22%. Japan is building 1 200 to 2 000 CO2 lasers per year of which some 95% are over 500 W power and 80% of them are used for cutting operations.

Europe is the second largest user and the third largest producer. In 1990 Europe's market for lasers was $ 128 million, of which Germany consumed about $ 51 million, and Italy — $12 million. The Germany met 90% of its demands through domestic producers. Growth rate of the European market is estimated at 10 to 15% per year.

In future the main trend influencing the industry will be laser source prices. The prices are dropping. There appear lasers of modular construction. The complexity of laser machines is rising. Multi-axes systems are in more use now. Recently 7-axis CNC laser machining center has been introduced. In addition to X, Y and Z axes, there are two rotary axes, A and C, and two more linear axes, U and V, to give a trepanning motion to the laser.


	Лазерная Технология

В течение последнего десятилетия был выдающийся прогресс в разработке лазерной технологии и приложения в науке, промышленности и торговле. Лазерная резка, сварка и обработка начинают быть большим бизнесом. Рынок для лазерных систем представляется около 2,5 % мирового машинного рынка средства.

Какая страна большой производитель и потребитель лазеров? Почему, Япония, естественно: Япония производила 46% всемирных лазеров в 1989, тогда как показатели для Европы и США - 32% и 22%. Япония строит от 1 200 до 2 000 лазеров CO2 за год из которого около 95% - свыше мощности 500 W и 80% их использованы для резки.

Европа - второй самый большой потребитель и третий самый большой производитель. В 1990 на Европейском рынке на лазеры уделялось $ 128 миллионов, из которых Германия поглощала около $ 51 миллионов, и Италия - $12 миллионов. Германия удовлетворяла 90% своих требований через внутренних производителей. Темп прироста Европейского рынка оценен от 10 до 15% за год.

В будущем основное направление, влияющее на промышленность, будет исходными ценами лазеров. Цены падают. Там появляются лазеры модульной конструкции. Сложность лазерных машин поднимается. Сейчас используются многоосные. Недавно был введен семи осный лазерный многоцелевой станок CNC. Дополнительно к осям X, Y и Z, есть две ротационных оси, A и C, и два более линейные оси, U и V, чтобы делать разрезы при движении лазера.


